

Como invitado especial participó el Gobernador José Miguel Carvajal en la 1° sesión plenaria 2025 del Consejo Nacional de Desarrollo Territorial (CNDT) que se realizó en la Casa Central de la Universidad de Chile. La autoridad expuso las características del trabajo de planificación, coordinación y aceleración que constituye el modelo de gestión de Tarapacá y que es impulsado desde el Gobierno Regional (Gore).

El CNDT tiene como función asesorar al Presidente de la República para la implementación de las Políticas Nacionales de Desarrollo Urbano, Rural y de Ordenamiento Territorial. Cuenta con 49 integrantes representantes del sector público, organizaciones de sociedad civil, academia y gremios.

Carvajal, quien estuvo acompañado del jefe del Departamento de Planificación y Ordenamiento Territorial del Gore, Manuel Pedreros, se refirió a las ventajas de contar con herramientas como la Estrategia Regional de Desarrollo ERD 2023 – 2033; la primera



Gobernador José Miguel Carvajal en su exposición en el Consejo Nacional de Desarrollo Territorial:

“**Estamos acelerando la inversión regional con instrumentos de planificación pensados en Tarapacá**”

Área Metropolitana Alto Hospicio - Iquique; el Plan de Zonas Extremas PEDZE; la Política de Desarrollo Rural; y el Plan Regulador Intercomunal Costero PRICOST. Todos,

instrumentos gestionados durante el primer periodo de la autoridad, entre 2021 y 2024.

“Lo que estamos haciendo desde Tarapacá, es avanzar en el desarrollo territorial a través de la creación de instrumentos y políticas regionales con pertinencia. A ello hemos sumado trabajo colaborativo e innovación en la gestión, lo que resulta fundamental para acelerar la inversión regional”, señaló la autoridad, junto con relevar el trabajo realizado durante los últimos años desde la

División de Planificación y Desarrollo Regional (Diplad) para lograr la actualización y creación de dichos instrumentos.

Sobre la invitación extendida al Gobierno de Tarapacá para participar de esta reunión, Carvajal agregó, “Sin duda que hay una perspectiva de cómo los territorios logran ejecutar planes, programas y proyectos, y, en ese sentido, espero que sigan escuchando a las regiones. Nosotros seguiremos avanzando en este trabajo colaborativo para lograr implementar

y ejecutar estas políticas planificadas”.

Por su parte, la presidente del CNDT, Paola Jirón, destacó la presencia del Gobernador Carvajal para contar la experiencia del Gore. “La participación del gobernador es muy importante, porque, con la región de Tarapacá vamos a conformar el primer Consejo de Desarrollo Territorial en regiones, y con él (el gobernador) estamos muy entusiasmados, porque estamos buscando consejos que logren armar una nueva gobernanza. Vamos a

hacer pilotos con ellos (el Gore), vamos a trabajar para conformar un consejo que se adecúe a las necesidades de pertinencia territorial de la región de Tarapacá. Esperamos en marzo tener novedades sobre esta noticia”.

En este plenario, también estuvieron presentes los ministros de Transportes y Bienes Nacionales; los subsecretarios de Agricultura y Vivienda, el director nacional del INE; entre otras autoridades.

CONSEJOS REGIONALES

La descentralización del país es uno de los lineamientos del Consejo Nacional de Desarrollo Territorial. En dicha labor, se constituyen los Consejos de Desarrollo Territorial Regionales en todo Chile, posicionando a los gobiernos regionales como los principales aliados y líderes en dicha tarea, entendiendo que ellos son los conocedores de la realidad y necesidades de cada territorio.

Es por ello que Tarapacá sería una de las primeras regiones donde se establecerá este Consejo, lo que fue calificado por el Gobernador Carvajal como un “gran hito”.

Lo que se espera de los Consejos de Desarrollo Territorial Regionales, es que fomenten la discusión y entrega de soluciones desde una perspectiva local, e incorporando a actores de diversos sectores que disponen de mayor y mejor información de la realidad de cada lugar.

